

**IPAD-PILOT – ZEHNTEL - LESEPAUSE –  
KUNSTPIONIERE – LESEMARATHON - JU-  
NIOR-ING – PERSONAL - TERMINE**

Liebe Eltern, liebe Schüler und Schülerinnen,

die Schulkonferenz hat nach engagierter Diskussion einstimmig mit den Stimmen aller Gremienvertreter:innen der Schulgemeinschaft für die Durchführung eines **I-Pad-Pilotprojekts im künftigen Jahrgang 9** gestimmt. Ziel des Projekts ist es, das iPad in geeigneten Unterrichtsphasen einzusetzen, am KAIFU erstellte Unterrichtsbau- steine (z. B. das Methoden-Medien-Curricu- lum) oder weitere Konzepte im Unterricht zu nutzen. Damit zielen wir z. B. auf eine stärkere Nutzung der Funktionen und Mög- lichkeiten unserer Lernplattform itslearn- ing, eine leichtere Individualisierung von Lernprozessen sowie vermehrte Kollabora- tion unter den Lernenden ab. Wir orientie- ren uns in unserer Planung an den Rahmen- bedingungen des „Orientierungsrahmens Schulqualität“ ([https://www.ham- burg.de/bsb/schul-und-unterrichtsquali- taet/](https://www.hamburg.de/bsb/schul-und-unterrichtsquali- taet/)) für guten Unterricht der BSB bzw. des IfBQ, der auch Grundlage der Schulin- spektion ist. Das Pilotprojekt dient natürlich dazu, zu prüfen, ob diese Form des Unter- richtens maßstabgebend für die ganze Schule sein kann. Alle Eltern des aktuellen 8. Jahrgangs erhalten dazu noch geson- derte Informationen per Brief sowie auf ei- nem Informationsabend.



107 Starter:innen vom KAIFU waren gemel- det und konnten am Samstag beim **Zehntel- Marathon** an den Messehallen an den Start

gehen – was für ein Event! Betreut von Frau Gemmrig haben bei schönstem Wetter un- sere Schüler:innen alles gegeben und auf der 4,2-km-Strecke ihre enorme Sportlich- keit unter Beweis gestellt. Vielen Dank!

Endlich geht es los: Die **Lesepause** in der Historischen Bibliothek ist gestartet. Schü- ler:innen der 5a und der 5 b öffnen als Pau- senteam die Historische Bibliothek in der Pause für alle Schüler:innen des Jahrgangs, die sich zum Lesen und Entspannen einfin- den wollen. Frau Meinecke hat den Raum ganz wunderbar eingerichtet – die Biblio- thek lädt zum Verweilen ein!



Der Kunst-Kurs in der S2 von Frau Wiss- mann nimmt am Durchgang der **Kunstpio- niere** teil. Am Donnerstag, 11. Mai, ist es so- weit: in einer Blitzausstellung können die Arbeiten der Schüler:innen im Museum für Kunst und Gewerbe bewundert werden. Einladungskarten gibt es im Schulbüro des KAIFU. Die Einladungskarte gilt als Eintritts- karte ins Museum (freier Eintritt), so dass auch die aktuelle Ausstellung der Guerilla Girls "The F\*Word" besuchen werden kann, zu der die Schüler:innen gearbeitet haben.



Im Mai jährt sich zum 90. Mal die Bücherverbrennung in Hamburg, die Deutsche in der NS-Zeit durchgeführt haben. Unsere Schule hat sich 1933 sehr unrühmlich dadurch hervorgetan, dass von Lehrer:innen und Schüler:innen dieser Schule am Ufer der Isebek Bücher auch aus der Schulbibliothek verbrannt wurden. Zugleich jährt sich zum 40. Mal die Beteiligung unserer Schule an der Lesung verbrannter Bücher am Mahnmal an der Ecke Kaiser-Friedrich-Ufer/Heymannstraße. Am 10. Mai findet ab 11 Uhr die **Marathon-Lesung** „verbrannter Bücher“ zum Gedenken an diese Untat statt - vom KAIFU nehmen 7. und 8. Klassen an dieser Mahnveranstaltung „Lesezeichen“ nach einer Beschäftigung im Geschichts- bzw. Deutschunterricht teil. Gäste sind willkommen - vor Ort werden auch kurze Texte der Autor:innen zur spontanen Verlesung zur Verfügung stehen.

Julius (10b) hat beim Ingenieurswettbewerb **JuniorIng** den ersten Platz auf der Landesebene gewonnen und tritt somit am 16.6. beim Bundeswettbewerb in Berlin an – herzlichen Glückwunsch!



Sie haben es sicher der Presse entnommen: die Lage am **Personalmarkt** für Lehrer:innen ist angespannt. Selbst für eine Schule in unserer bevorzugten Lage in der Stadtmitte und nah an der Universität wird es schwieriger, Ausfälle zu kompensieren und sogar dauerhafte Stellen zu besetzen. Die „Konkurrenz“ schläft nicht, und so verbringe ich aktuell einen großen Teil meiner Arbeitszeit auf die Suche nach geeignetem Personal. Aktuell sind Personalausfälle im laufenden Schuljahr herausfordernd – ich bin dem Kollegium des KAIFU sehr dankbar, dass viele

Kolleg:innen ganz selbstverständlich trotz bestehender Verpflichtungen auch zusätzliche längerfristige Ausfälle vertreten. Zum kommenden Schuljahr sind noch nicht alle Stellen besetzt. Wir wollen den hohen fachlichen und pädagogischen Anspruch unserer Schule halten und suchen daher schon lange nach guten neuen Lehrer:innen.

Die zusätzliche **Ganztagskonferenz** zur Bearbeitung der Bildungspläne findet am 24. Mai statt. An diesem Tag ist unterrichtsfrei; ich bitte Sie sich in Ihrer Planung darauf einzurichten.

#### **Termine:**

- Ab 2.5.: Start Projekt 5
- ab 8.5.: MSA-Prüfungen
- 10.5.: Lesemarathon
- 10.5.: Lehrer:innenkonferenz
- 11.5.: Kunst-Pioniere
- 11.5.: KAIFU-Klänge (ab 19 Uhr)
- 24.5.: Ganztagskonferenz

*Viele Grüße  
Arne Wolter*